
会 議 録 

 

１ 会議名 

令和５年度 第２回上越市白山会館運営委員会 

 

２ 議題（公開・非公開の別）   

（１）令和５年度上半期事業の報告について（公開） 

（２）令和６年度社会同和教育事業について（公開） 

 

３ 開催日時 

令和５年９月２７日（水） 午前９時３０分から１０時１５分 

 

４ 開催場所 

  白山会館 多目的集会室 

 

５ 傍聴人の数 

  ０人 

 

６ 非公開の理由 

  － 

 

７ 出席した者（傍聴人を除く）氏名（敬称略） 

・委 員：寺田委員長、嶋田副委員長、佐藤委員、松岡委員、小山田委員、江村

委員、蓑輪委員、笠原委員、浦澤委員、西山委員 

・事務局：社会教育課 福山課長、竹内副課長、閏間係長、中田主事、石川社会

教育指導員、長谷川社会教育指導員 

 



８ 発言の内容（要旨） 

（１）開 会 

（２）委員長あいさつ 

（３）議 事 

① 令和５年度 上半期事業の報告について 

― 資料に基づき事務局説明 ― 

【嶋田副委員長】 

白山会館所蔵の図書について、新規図書は様々な工夫をされて購入している

と思うが、実際にはどのくらいの頻度で借りられているのか。 

  【事務局】 

    今年度の貸し出し数は、教職員の方々や白山会館を利用していただいた方々

に、図書は３９冊・ⅮⅤⅮ（破戒）は２回貸し出している。（９月２７日現在） 

 

【嶋田副委員長】 

  各小学校を会場に、人権を考える講話会を開催していると思う。その際、教

職員等に向けて「授業の参考にしてもらう」という目的で図書やⅮⅤⅮを持ち

込み、紹介等を行っているか。せっかく毎年購入していただいているので、活

用しない手はないと思う。 

【事務局】 

  昨年度は図書等の持ち込みをしていなかった。本日も人権を考える講話会が

あるので、さっそく持ち込んでさらに多くの人たちに周知していきたい。また

社会教育課が管理する公民館等からも周知していきたい。 

 

② 令和６年度社会同和教育事業について 

― 資料に基づき事務局説明 ― 

【嶋田副委員長】 

支部の中でも建て替えを望む声がある。白山会館の改修工事の規模が大きく



なればなるほど、お金もかかってくる。１０年後、２０年後に取り壊し、新た

な白山会館が建つのだろうけども、今回のように修繕箇所があれば、一つ一つ

工事をしていくのか。 

また、来年度はどのくらいの規模での改修工事なのか。 

【事務局】 

来年度は、今の外壁の上に重ねる形で白山会館の外壁全面改修を行う予定と

している。運動団体からも、耐用年数が経過していることから建て替えの要請

はあるが、老朽化した市の施設が他にも多数ある。白山会館は、耐震改修の必

要はないことから、適宜、必要な修繕を行い、維持管理していく。 

 

【江村委員】 

    すげ笠づくり講座の「すげ刈り」は無くなるという認識で合っているか。 

  【事務局】 

    過去には、雨のためすげ刈りを延期して開催したり、延期しても雨で中止に

なったりした。また移動手段のバス内での、感染症対策や日程調整が難しいと

いう点があり、学校と相談して「すげ刈り」は行わないこととした。補足があ

れば、松岡委員からお願いしたい。 

  【松岡委員】 

    近年は事務局の回答に加え、厳しい暑さの問題もあり、参加する子どもたち

が体調不良となるリスクが高いため、すげ刈りを行わないこととした。 

 

  【江村委員】 

    子どもたちがリアルな体験をする機会が少なくなっていき、もったいないな

と思う。このような素晴らしい事業を一度やめると、復活させることが難しく

なる。 

    また「すげ刈り」用の余った予算はどうするのか。 

 



  【事務局】 

 「すげ刈り」用の予算には、講師への謝金などがあるが、他の「社会同和教

育事業」に充てることを視野に入れ、余った場合の予算は、今後新規事業を考

慮していきたい。 

  

 

（４）その他 

【松岡委員】 

東本町小学校で行う同和教育研修会は、１１月１７日（金）の午後に開催す

る予定である。三重県人権センターの方から、講師としてご講演をいただく。

この夏、本校の教職員で実際に講師の方とお会いし、お話も聞きに行ってきた。

特にインターネットに関するリアルなお話を聞けるので、皆様からは是非お越

しいただきたい。 

 

 

９ 問い合わせ先 

上越市教育委員会社会教育課社会教育係   TEL：025-545-9245（内線 1261） 

E-mail：shakai@city.joetsu.lg.jp 

１０ その他 

別添の会議資料もあわせてご覧ください。 


